

Der Kampf um Einheit und gerechten Frieden muß überall konkret geführt werden. In der Ostzone bedeutet Kampf gegen die Kriegshetze und für den Frieden Kampf um die allseitige Festigung der demokratischen Staats- und Verwaltungsorgane, um die Erfüllung und Überbietung unserer Wirtschaftspläne und um die weitere Demokratisierung unseres Kulturlebens. Denn in unserer demokratischen, fortschrittlichen Entwicklung liegt die sicherste Garantie für den Frieden. Je mehr wir unsere Volkspolizei verstärken, je mehr wir den Justiz- und Verwaltungsapparat von Reaktionären säubern, um so mehr tun wir für den Frieden. Gleichzeitig mit der Stärkung des Verwaltungsapparates muß die von uns geschaffene demokratische Gesetzmäßigkeit allseitig gefestigt werden. Sie ist ein wichtiges Mittel zur Stabilisierung unserer demokratischen Ordnung und zum Kampf gegen Kriegshetzer, Schädlinge und Saboteure. Je energischer wir unsere Wirtschaftspläne durchführen, die volkseigenen Betriebe fördern, die deutsche Friedenswirtschaft entwickeln, je rascher wir auf Grund der Überbietung unserer Wirtschaftspläne die materielle Lage der Bevölkerung verbessern können, um so stabiler wird die Grundlage für den demokratischen Frieden. Besondere Bedeutung haben unsere Maßnahmen zur Demokratisierung unseres Kulturlebens. Die deutsche Schule hat in der Vergangenheit eine bedeutende Rolle in der nationalistischen und militaristischen Verhetzung des deutschen Volkes gespielt. Wir haben uns mit der demokratischen Schulreform die Aufgabe gestellt, den Geist des Nationalismus und Militarismus restlos auszuwurzeln und die heranwachsende Generation im humanistischen und demokratischen Geiste zu erziehen. Mit der Erfüllung dieser Verpflichtung leisten wir der Sache des Friedens den nachhaltigsten Dienst.

Indem wir unsere antifaschistisch-demokratische Ordnung allseitig festigen, stärken wir die Basis für den Kampf um ein einheitliches demokratisches Deutschland und um einen gerechten Frieden.

Anders liegen die Verhältnisse in den Westzonen. Dort heißt Kampf um Einheit und gerechten Frieden Kampf gegen das Monopolkapital und die herrschende reaktionäre Bürokratie. Um den Frieden für ganz Deutschland zu erringen, um eine friedliche Entwicklung Deutschlands im Herzen Europas zu gewährleisten, muß die Einheit Deutschlands auf einer den Frieden sichernden Grundlage wieder erkämpft werden. Das bedeutet aber vor allem und in erster Linie, daß überall in Deutschland selbst die Ursachen des Krieges beseitigt werden müssen.